
  

DGCS 
 

Monitoreo de 
TV, Radio e 

Internet 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ciudad de México, 13 de septiembre de 2016. 
 

Monitoreo Meridiano 
 
  
La Reforma Educativa es la reforma cultural más importante. En entrevista, César                       
Camacho, coordinador de los diputados del PRI, señaló “la Reforma Educativa es la reforma                           
cultural más importante porque tendrá en el corto, mediano y largo plazo efectos, no tiene                             
afectaciones serias del presupuesto, si había más de una manera de sufragar, por ejemplo,                           
el mantenimiento de las escuelas, se mantendrá Escuelas al Cien . Esto que Aurelio Nuño                           
ha anunciado de estar cotidianamente, si no mal recuerdo, son 8 escuelas por día, casi diría                               
inabarcable, está garantizado. Los programas de prevención del delito tendrán que ser                       
atendidos no sólo por la SEP sino por SEGOB y otras secretarías”. (Agenda Pública) 
  
Educación no puede ser disminuido. En entrevista, Francisco Martínez Neri, coordinador                     
de los diputados del PAN, comentó “hoy queremos quedar muy bien fuera y quedar mal                             
dentro, reducir la educación, la salud, el campo, la construcción de carretas, la seguridad,                           
estamos en este momento en un problema de pagar los costos de la irresponsabilidad y                             
desde luego que estos renglones no pueden ser disminuidos. Hoy estamos hablando de una                           
Reforma Educativa ¿cómo la vamos a justificar? Si es que vamos a reducir el valor del                               
presupuesto correspondiente, me parece una antítesis”. (Agenda Pública) 
  
SEP 
  
Validación de estudios para mexicanos en el extranjero. Georgina Olson dijo: “El Sol de                           
México; Hay 500 mil estudiantes mexicanos que estudiaron en EU, realizaron estudios de                         
primaria, secundaria, muchos de ellos los deportó la administración de Obama, están en                         
México pero la sorpresa: la SEP no les valida su título de secundaria o de prepa y no pueden                                     
seguir estudiando, denuncian que no les hacen caso ni en EU ni en México, para resolverles,                               
no tienen respuesta de ningún gobierno y piden a la SRE y a la SEP que ya los atiendan y                                       
que les validen los estudios”. (Excélsior TV) 
  
¿En la secundaria no se puede hablar de la sexualidad? Luis Cárdenas señaló “La                           
Asociación Red Familia que se oponen a los matrimonios entre personas del mismo sexo,                           
exigió a la SEP que eliminen de los libros de texto gratuito todos los apartados que inciten a                                   
conductas homosexuales, ya que en el ejemplar de secundaria de biologíaciencias hace                       
referencias que un hombre puede relacionarse con personas de cualquier sexo. Pues sí                         
puede, es de secundaria el libro ¿en la secundaria no se puede hablar de la sexualidad?                               
Obviamente sí”. (Noticias MVS) 
  



Recorte en el PEF para la SEP. Darío Celis dijo: “En México mientras más se gasta en                                 
educación menos resultados prácticos se perciben, nuestro país siempre ocupa los últimos                       
lugares en la prueba PISA; el presupuesto para educación equivale este año a 3.9% del PIB,                               
pero el presupuesto de egresos del próximo año prevé un recorte de 31 mil 596 mdp en el                                   
rubro educativo, la SEP pasará de un gasto de 297 mil mdp a uno de 265 mil 704 mdp para                                       
2017, donde no habrá recortes es en los sueldos que preside el magisterio, ganamos más                             
obtenemos menos”. (Hechos AM) 
  
El GF gasta más de lo que tiene. Sergio Sarmiento opinó: “La gran discusión del PEF es la                                   
deuda pública que ha venido creciendo de forma importante en los últimos años. 18.9%                           
crece el servicio de la deuda, más de 585 mmdp, ya es más que educación, más que otros                                   
rubros. Porque el Gobierno gasta más de lo que tiene”. (La Red) 
  
El Congreso hará los ajustes necesarios en el PEF. En su colaboración, Rocío Jardines                           
dijo: “La propuesta presidencial sobre el paquete económico presupuestal cuya principal                     
característica es la reducción de casi 239 mmdp que pasaron tijera a muchos rubros y que                               
pretende beneficiar a unos cuantos. José A. Meade anunció un recorte del 20% a todas las                               
dependencias. Hay otros rubros que son tocados en cuestiones sociales como la de                         
Educación Pública y Salud, que es el que más ha importado a muchos sectores del                             
Congreso”. Gabriela Warkentin comentó: “Hay que decir que en el Congreso se puedan                         
hacer los ajustes necesarios”. (Así las Cosas) 
  
Castillo no debe de irse sin limpiar las federaciones. En entrevista la medalla de oro en                               
paralímpicos, Ángeles Ortiz dijo: “Amas tanto al deporte que dejas la escuela. Me cortaron la                             
pierna en un accidente. Competí en Veracruz y vieron el talento. En México hay un grave                               
problema con las federaciones. Hablé con Castillo y le dije: Usted no se puede ir y también                                 
se lo digo a Enrique Peña –escúcheme, Castillo no se puede ir hasta que limpie las                               
Federaciones. Si hay un órgano que castigue la sanción, que lo haga ¿Dónde está el trabajo                               
de las Federaciones, las Asociaciones e Institutos?”. (Despierta con Loret) 
  
Ratificado Castillo, nada qué decir. Javier Solórzano comentó: “Alfredo Castillo, el                     
ratificado titular de CONADE, hizo un balance de la participación de México en estos juegos                             
paralímpicos que ya ve pues, salió fortalecido de Los Pinos y pues así ni quién diga                               
¿verdad?”. (Once Noticias) 
  
CONFLICTO MAGISTERIAL 
  
CNTE provoca la privatización de la educación. En entrevista, Alexandra Zapata del                       
IMCO: “La CNTE en Chiapas no quiere regresar a clases. Es irreparable el daño que se ha                                 
hecho en otros estados al no iniciar el ciclo escolar. Ellos están privatizando la educación                             
porque los padres tienen que mandar a sus hijos a escuelas privadas. No hay claridad qué                               
escuelas necesitan maestros suplentes. ¿Qué hace el Estado para proteger a los maestros                         
que sí dan clases? Otto Granados dijo que este era un problema del 5% y ¿qué pasa con el                                     
95%? Les estamos fallando a los niños y a los maestros que sí quieren trabajar”. (Despierta                               
con Loret; La Silla Rota.com) 
  
Serán conflictos de baja intensidad. Javier Tejado mencionó “el problema de la CNTE                         
sigue, los medios nos hemos acostumbrado a esto, cada día es menos noticia, pero sigue.                             
Está encapsulado a 3 estados, el más radical es Chiapas donde el gobierno estatal ha sido                               
más débil. Serán conflictos de baja intensidad, el gobierno ha suspendido esas mesas, a la                             
par de que está regresando a la suspensión de salarios a maestros que no dan clase. El                                 
escenario de la fuerza pública no lo veo en el futuro, pero sí noto que la gente en esos                                     
estados se van a tener que acostumbrar a vivir con el problema varios meses”. (Agenda                             
Pública) 
 



  
Disidencia Magisterial concentrada en Chiapas. Raymundo Riva Palacio señaló: “15% de                     
los impactos del Pay Informativo : resuelto Oaxaca, Guerrero, de alguna manera Michoacán,                       
la protesta, la disidencia magisterial está concentrada en Chiapas que desde hace                       
aproximadamente 7, 8 meses tiene muy agitada aquella región del sur del país. Hay no                             
solamente un plantón, colocaron barricadas para proteger el plantón, están viendo lo que                         
sucedió con la Sección 22 en Oaxaca este domingo, dicen: no nos van a hacer lo mismo”.                                 
(Primer Café) 
  
¿Quién ve por los miles de niños desprotegidos en México? Como ya señalé ayer, todos                             
somos libres de manifestarnos y demostrar nuestras inconformidades, sin embargo, para                     
algunas personas resulta preocupante que las marchas y bloqueos, como las del Frente                         
Nacional por la Familia y los maestros de la CNTE, no vean más allá y dejen a un lado a los                                         
miles de niños mexicanos que actualmente se encuentran en verdadero estado de                       
vulnerabilidad. (José Luis Camacho, SDP Noticias.com) 
  
CNTE marchará con padres de los 43 normalistas desaparecidos. Se prevé que hoy                         
padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa machen junto con integrantes de la CNTE,                           
podrían concentrarse en el Hemiciclo a Juárez o en Paseo de la Reforma y Bucareli,                             
recordemos que el próximo 26 de septiembre se cumplen 2 años de los hechos de Iguala.                               
(Enfoque Noticias) 
  
Enfrentamiento entre padres y la Sección 22. En Oaxaca, los padres de familia de un                             
kinder se enfrentaron con integrantes de la Sección 22, el motivo es que los docentes                             
pretendían impedir el acceso a la directora del plantel, porque impartió clases durante el paro                             
magisterial, además las puertas del centro escolar amanecieron con una cadena y con                         
candados, hacen responsable a Roxana Ulloa Castillejos y su comité de los objetos que se                             
pierdan o hagan falta. (Hechos AM) 
  
Retienen normalistas 3 autobuses en el centro histórico de Oaxaca. Un grupo de                         
normalistas ha retenido tres autobuses del servicio público en el centro histórico de Oaxaca.                           
Los estudiantes que apoyan las movilizaciones de la Sección 22 han usado los camiones                           
para transportarse a sus manifestaciones y para usarlos para bloquear el tránsito.                       
(Quadratín.com) 
  
Sección 22 hace una especie de reto político. La Sección 22 señaló que solamente tendrá                             
196 días hábiles en su calendario alterno para este ciclo escolar. Guadalupe Juárez                         
comentó: “Pues es mejor que cero, ¿no?”. Sergio Sarmiento subrayó: “Son 4 menos de los                             
que establece la SEP, es una especie de reto político”. (La Red) 
  
Ningún calendario queda de acuerdo con lo que marca la SEP. La Sección 22 dio a                               
conocer su calendario escolar alterno de 185 días hábiles y algunas características de este                           
calendario es que de los 9 días de suspensión de labores docentes, 4 son considerados                             
como fechas cívicas conmemorativas en el calendario que sí tiene la SEP, 6 son fechas                             
conmemorativas para el sindicato. Alejandro Villalvazo indicó: “Ya ningún calendario les da                       
de acuerdo con lo que marca la SEP y el fin de clases del ciclo escolar 20162017, estamos                                   
a 13 de septiembre y el ciclo escolar empezó el 22 de agosto”. (Panorama Informativo) 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
CNTE acuerda reinicio de clases en Chiapas. La CNTE en Chiapas continúa con sus                           
acciones de protesta, prendieron fuego a algunas barricadas de madera y en otros puntos                           
instalaron barricadas con llantas, piedras y atravesaron vehículos de carga. Secuestraron                     
una unidad de la policía de tránsito que vandalizaron. Además anunció la mañana de este                             
martes el inminente reinicio de clases y fin del plantón que mantuvieron las clases se                             
estarían reanudando el próximo lunes 19 de septiembre y levantarían el bloqueo en Tuxtla                           
Gutiérrez; sostuvieron pláticas con la SEGOB y han aceptado los 11 puntos que les                           
ofrecieron. No se ha dado a conocer el contenido de los acuerdos, pero prácticamente está                             
solucionado. Sostendrán una reunión a las 18:00 horas para decidir la modalidad en la que                             
se levantarán. (Despierta con Loret de Mola; Al Aire con Paola Rojas; Milenio TV;                           
Fórmula Detrás de la Noticia; Panorama Informativo; Imagen Informativa; Así las                     
Cosas; Formato 21; Milenio.com; SDP Noticias.com; Azteca Noticias.com; 24                 
Horas.com) 
  
En Chiapas fueron repartidos los libros de texto gratuitos. La segunda noche en la que                             
se especuló un posible desalojo de integrantes de la CNTE, por parte de las autoridades                             
federales de la capital chiapaneca, solamente fue una falsa alarma. Se incrementaron los                         
centros escolares abiertos y el número de estudiantes en clases. La secretaría de Educación                           
en Chiapas realizó la entrega de los libros de texto gratuito en la mayor parte de los                                 
planteles. La SEP ha mantenido comunicación con padres de familia y con organizaciones                         
ciudadanas para aclarar cualquier duda sobre el contenido de libros. (México al Día) 
  
Miranda acuerda con la CNTE en Chiapas. Manuel Feregrino opinó: “Hay un resolutivo de                           
la Sección 7, por ahí le ponen un tallón a Luis Miranda, viajó a Chiapas para tener un                                   
encuentro con integrantes de la Sección 7 y de la Sección 40; fue a reiterarles los acuerdos                                 
de aquella reunión de la que hemos estado platicando hace unas semanas. La Sección 7                             
dice que la huelga nacional continúa adaptando una modalidad de lucha, abre un receso                           
para realizar una ronda de asambleas delegacionales; para hoy a las 06:00 pm tendrán una                             
reunión en Chiapas, los compañeros que se encuentran en el plantón de la Ciudadela se                             
trasladan a Tuxtla, lo importante es que se regresan a su estado. Los de la 40 dicen: Nos                                   
vino a reiterar Luis Miranda esto del acuerdo para respetar los beneficios y revisar todas                             
estas sanciones que se han estado planteando para los maestros, pero ¡regresen a clases!”.                           
(Ciro Gómez Leyva por la Mañana)   
  
SNTE 
  
SNTE: la gran estafa a los maestros. Uno de los grandes fraudes que se han cometido en                                 
contra de los maestros en México tiene el sello de Elba Esther Gordillo. Empresas ligadas al                               
sindicato prestaban dinero y vendían línea blanca, autos y condominios (y lo siguen                         
haciendo) a profesores con tasas de interés que llegan a más de hasta 180%. Carlos Loret                               
de Mola anunció que daba cuenta de que al menos 4 mil trabajadores estatales habrían                             
ingresado al Buró de Crédito debido porque el Gobierno del Estado no pagó mil 45 mdp a un                                   
total de 19 empresas, entre aseguradoras, financieras, muebleras y del seguro social de los                           
maestros. El pasado 9 de septiembre, el Ejecutivo estatal de Veracruz, informó que había                           
sido cubierta la deuda.  (Quadratín.com) 
  
SECTOR EDUCATIVO 
  
Mexicano Edgar Navarro gana bronce en 100 mts de Atletismo en paralímpicos de Río.                           
El deportista mexicano Edgar Navarro se adjudicó la medalla de bronce en la prueba de los                               
100 metros masculino T51 del atletismo de los Juegos Paralímpicos Río 2016. Con un                           
tiempo de 21.96 segundos, Navarro Sánchez alcanzó a meterse al podio para obtener así la                             
cuarta presea para la delegación mexicana en el atletismo. (Aristegui Noticias.com, 24                       
Horas.com) 



  
MICHOACÁN. Estudiantes bloquean avenida en Michoacán. Luego de que la noche del                       
lunes fueran notificados los alumnos huelguistas y se les diera un plazo de doce horas para                               
liberar la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, un nutrido contingente de                         
alumnos rechazados bloquean la circulación en la capital del estado. Lo anterior, sobre la                           
avenida J. Múgica, en el acceso principal a la máxima casa de estudios. (La Razón.com) 
  
ESTADO DE MÉXICO. Se unen treinta profesores de la UAEM al Sistema Nacional de                           
Investigaciones. Un total de 30 profesores nuevos y de tiempo completo, integrantes de la                           
UAEM, serán asignados al Sistema Nacional de Investigadores, además de ascender a otros                         
17 científicos. La máxima Casa de Estudios mexiquense aseguró a través de un                         
comunicado, avalado por el CONACYT, que en la actualidad poseen una plantilla de 517                           
profesores de tiempo completo en el SIN. (Excélsior.com) 
  
Directora cobra por clases de computación. Durante su colaboración, Enrique Sánchez                     
Vera comentó: “Una trabajadora de Imagen Multimedia comenta que padres de familia de la                           
Escuela Constitución de 1917, ubicada en Poniente 14, Col. Del Carmen, Valle de Chalco,                           
denuncian que la directora del plantel de nombre Raquel Galicia Cabello, les quiere cobrar                           
por la clase de computación, cuando forma parte de la tira de materias, los padres no                               
pagarán la inscripción si les exigen cobro por clase de computación. Martín Espinosa: Esto lo                             
atiende la SEP”. (Reporte 98.5) 
  
GUANAJUATO. Padre de familia da golpiza a alumno de ‘secu’ y lo deja en coma. Un                               
padre de familia acusó a un alumno de la Escuela Secundaria Técnica 47, en Celaya, de                               
haber levantado la falda a una menor y lo golpeó causándole una lesión en la cabeza que lo                                   
mantuvo en coma por 3 días. De ello fue testigo una maestra, identificada como Perla. Por su                                 
parte la Delegación Regional de la Secretaría de Educación aseguró que se dio atención al                             
reporte de violencia a través del director de la institución y el departamento de consejería                             
legal. (Prodigy.com) 
  
HIDALGO. Secretaria de Educación dando clases. Alejandro Villalvazo dijo: “La que anda                       
dando clases, enseñando en las escuelas, es la mismísima secretaria de Educación de                         
Hidalgo, y saben por qué, me parece una buena iniciativa del gobierno de Hidalgo, el                             
gobernador le dijo a su secretaria: sería una buena idea que de vez en cuando dejes la                                 
oficina y te vayas a dar clase, que no se te olvide lo que es dar clase”. (Panorama                                   
Informativo) 
  
QUERÉTARO. Promueve Marcos Aguilar en la Anáhuac programa “Abre tus ideas”. El                       
presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se reúne con estudiantes de la                         
Universidad Anáhuac con la finalidad de lanzar el programa “Abre tus ideas”. Lo anterior,                           
como parte de una serie de conferencias que realizan políticos y empresarios con la finalidad                             
de poder interactuar con los alumnos en diversos temas así como de la colocación en                             
fuentes de empleo y creación de empresas. (Quadratín.com) 
  
NAYARIT. Maestros enamoraban a sus alumnas con “mensajitos” de amor en Nayarit.                       
Padres de familia se encontraron con una desagradable sorpresa al revisar los teléfonos                         
móviles de sus hijas, descubrieron mensajes que fueron enviados por sus maestros en plan                           
de conquista. Los casos se presentaron en Nayarit, aunque uno de ellos se presentó en                             
Tepic y el otro en Tecuala, en ambos los docentes recurrieron a palabras románticas para                             
enamorar a las adolescentes. Tras presentar la denuncia ante la Fiscalía, el juez consideró                           
que no hay elementos suficientes para acreditar que se trate de un caso de corrupción, por lo                                 
que sólo se procedió a su despido. (Excélsior.com) 
 
 
 



 
  
INFORMACIÓN GENERAL 
  
Ninguna autoridad tiene facultades para sentarse a dialogar con grupos de civiles                       
armados. En entrevista, Ignacio Mendoza, abogado de José Manuel Mireles, indicó “nos                       
hemos visto en la necesidad ante la negativa de Alfredo Castillo de aceptar lo que todos                               
vimos de hacer un peritaje acerca de las firmas en diferentes documentos que tiene que ver                               
con el proceso de Mireles. Ni Castillo ni el gobernador de Michoacán ni el Presidente ni                               
ninguna autoridad tiene facultades para sentarse a dialogar con grupos de civiles armados.                         
Lo que se le está diciendo al juez es que ya deje de andar dándole vueltas al asunto y que                                       
acepten el documento firmado por la autoridad. Castillo es la segunda vez que no quiere                             
comparecer ante el juzgado y solicita hacerlo por escrito, nosotros enviamos un cuestionario                         
y a la pregunta expresa de que si reconoce su firma, el señor contesta que no puede decir si                                     
sí o sí no, él dice que no era el representante del GF. Lo que pretendemos es que al juez le                                         
quede claro que sí es su firma”. (Noticias MVS) 

 


